

EL DIA

PERIODICO DE LA MAÑANA

Año XVI.—Número 4.821

Palma de Mallorca.—Domingo 27 de Diciembre de 1936

Precio: 15 céntimos

Noticias oficiales

Noticias llegadas hasta las 20 horas del día 25 de diciembre de 1936:

Ejército del N.: 5.^a, 6.^a, 7.^a y 8.^a divisiones y división de Soria: Sin novedad, con algunos tiroteos de fusil y cañón.

Ejército del S.: En las operaciones realizadas sobre Montoro y Villa del Río, se ha cogido al enemigo importante material, en el que figuran, entre otros muchos elementos, tres piezas de artillería, un camión blindado, 22 camiones, gran cantidad de fusiles, ametralladoras, cajas de municiones de fusil y 400 latas de conservas rusas.

Salamanca, 25 de diciembre de 1936. De orden de S. E.—El coronel 2.^o Jefe de E. M., *Francisco Martín Moreno*.

Boletín de Información del Cuartel General del Generalísimo con las noticias llegadas hasta las 20 horas del día 26 de Diciembre de 1936:

Ejército del N.: 3.^a División: Se rechazó un ataque enemigo en Corbán, causándosele numerosas bajas.

6.^a, 7.^a, 8.^a Divisiones y División de Soria: Sin novedad, con ligeros tiroteos de fusil y cañón sin importancia.

Ejército del S.: Sigue la recogida de armamento y material en el campo de las últimas operaciones. Igualmente se siguen cogiendo numerosos prisioneros de la llamada columna internacional. Entre ellos, hay un crecido número de borrachos, que después de cometer toda clase de desmanes, se habían quedado profundamente dormidos en un cortijo.

Salamanca 26 Diciembre 1936. De orden de S. E. El Coronel 2.^o Jefe de E. M., *Francisco Martín Moreno*.—Rubricado.

Alocución del Excmo. Sr. General don Francisco Franco Bahamonde, Jefe del Estado Español

(De anteanoche)

Espanoles: A cuantos luchan por la causa nacional en los frentes de batalla les dirijo mi pensamiento en estos días. Hacia ellos debe volar el de todo buen español en tributo de admiración, de simpatía, de fe ciega en su triunfo. Cinco meses de constantes victorias nos permiten mirar optimistas el porvenir. Ni un solo paso retrocedido en la enconada lucha. Ayer fueron las mejores fuerzas rojas las que quedaron destruidas ante nuestros avances; hoy son las internacionales integradas por la escoria de Europa las que sucumben ante el empuje de nuestros soldados. La victoria de las fuerzas nacionales contra los contingentes marxistas y anarquistas españoles ha sido hace tiempo definitiva. Hoy sólo luchan en los principales frentes de los rojos las unidades extranjeras, bajo la dirección de rusos que ya anteriormente sojuzgaban a España con sus organizaciones de orden internacional y hoy están descaradamente favoreciéndoles y aprisionan el territorio dominado por los rojos vendidos criminalmente a los aventureros internacionales.

Esta ayuda extranjera, llegado el momento de definitiva derrota, sólo ha hecho al prolongar la guerra aumentar el sufrimiento del pueblo español, impidiendo que en fecha tan señalada puedan gozar todos los españoles de las fiestas tradicionales en los hogares, hogares salvados de la destrucción roja por esos soldaditos que en el frente combaten.

España feliz. La de las viejas tradiciones; la de las fiestas hogareñas. La de las madres santas y patrióticas que entregan alegremente a sus hijos en defensa de su fe y de su Patria amenazadas y que con serenidad espartana reciben la noticia de su muerte por España, con la satisfacción íntima del deber cumplido, con el sacrificio por la Patria. ¡Flores de la España nacional!

Pero hay otros hogares destruidos o deshechos: los que se encuentran en el campo enemigo los de tantos españoles perseguidos o aprisionados por la furia roja, mártires de la causa de España que no podemos olvidar en tan solemne día. A ellos van también nuestros mejores pensamientos. No pierdan la esperanza ni la fe en el triunfo ante el ambiente de propaganda engañosa que les rodea, que muy pronto la victoria final de nuestras armas, redimirá definitivamente a España.

¡España! ¡La grande, la tradicional, la de los héroes de Toledo, la de los mártires del fuerte de Guadalupe, a que ama solo nuevos Guzmanes, la que produce numerosos mártires que mueren con la sonrisa del héroe! No decae en su fe y en su entusiasmo y envía un saludo en estos días a cuantos con ella sienten, a cuantos con ella sufren, a todos los que comprendiendo la obra nacional ayudan en alguna forma al éxito de la causa de España, que es la de la civilización y del progreso.

Espanoles todos: ¡Viva España!

“Habla Salamanca”

(Radio Mallorca)

Los periódicos judíos comienzan a recurrir a fotografías y dibujos, con lo cual pretenden los rojos hacer una campaña sentimental a su favor basada en las tristezas ocasionadas por el bombardeo de Madrid. Nosotros llamamos la atención del mundo sobre estas falaces informaciones documentales que cuando no son composiciones fotográficas, las fotografías no corresponden a su pie. Así, por ejemplo, las estorsiones de inocentes víctimas por ellos sacrificadas las hacen pasar como por efectos de nuestra metralla. En otra fotografía, el depósito de cadáveres se presentaba como si fuera la sala de un hospital, en la cual los muertos estaban esparcidos por el suelo, cuando son gente asesinada por ellos. Ellos quieren hacer que el mundo olvide todos sus crímenes, todas sus barbaridades y horrores, pero no lo conseguirán. Una prueba más que demuestra el proceder indigno de los marxistas es el convertir en depósito militar la zona neutral designada en Madrid por EL GENERALÍSIMO FRANCO en su deseo de humanizar la guerra.

Espíritu de victoria.—Nunca un país en guerra estuvo tan seguro del triunfo como el nuestro. Desde que se dió la voz de comenzar a marchar, nuestro caminar fué seguro, recto y sin vacilaciones. Todos ocuparon el puesto que se les señaló. Son los muchachos de «Renovación Española» en Somosierra, las Falanges de Valladolid terminando con toda posibilidad de victoria roja en el Guadarrama, los Requetés en Navarra y los soldados destrozando por doquier a las hordas sicarias de Moscú. Y los falangistas en Sevilla. Todas las gentes de España, cumpliendo con su deber en aquella hora difícil en que todas las posibilidades estaban del lado de los rojos, por su material, comunicaciones, etc., permitió el triunfo que estamos obteniendo. Poco a poco, nuestra fe, nuestro amor a la causa, salvaron todos los obstáculos hasta superarlos. El Ejército del S. limpia Andalucía, mientras en Madrid llegan los rojos a suspender todas las obras, todos los trabajos para llevar los hombres a la vanguardia. ¡Victorial! ¡Victorial! Este es desde el primer día nuestro grito de guerra. ¡Victoria es y seguirá siendo!

Hace pocas horas, difundíamos la desdichada actuación de los caducos partidos políticos de la vieja España, que ocuparon el poder hasta el advenimiento de la segunda república. Corresponde hoy fijarnos en la nefasta influencia que han ejercido los marxistas en la gobernación del Estado, antes y después de este acontecimiento. Si fuéramos a seguir su trayectoria desde que Pablo Iglesias, Jaime Vela, Matías Latorre y Juan José Morato hicieron su aparición ante los comicios, aunque señalásemos solamente los puntos más salientes, llenaríamos horas y horas con verdaderas barbaridades. No es necesario para la ilustración del público. Aquí todos nos conocemos. Nos limitaremos, por tanto, a distinguir dos ciclos en la actuación marxista. El comprendido entre la I. Internacional y la conjunción republicano-socialista española y el que abarca desde esa coalición hasta el momento presente.

Los pasos balbucientes en el partido obrerista de clase durante muchos años sobre todo por haber predicado las ansias de cultura y mejoramiento del trabajador y el aborrecimiento de la política, obtuvieron para el partido socialista el respeto de simpatizantes y adversarios. Eran aquellos días en que los dirigentes del socialismo tenían que robar horas al trabajo para aleccionar a los obreros en ensayos huelguísticos. Eran aquellos tiempos en que Pablo Iglesias lanzaba sus trinos contra las huelgas generales por ser revolucionarias. Caduco ya aquél hombre, desaparecido su mejor y más desinteresado consejero—nos referimos a Jaime Vela—y encaramado en la Secretaría del Partido el astuto Largo Caballero, que no ha vuelto a trabajar desde los 20 años de edad—y pasa bastante de los 60—las corrientes socialistas derivaron netamente hacia la política, con lo que ocuparon cargos parlamentarios, provinciales y municipales. Entonces, los parlamentarios, aprovechándose de su investidura, dentro y fuera del Congreso, indujeron a los suyos al atentado personal—una escuela de buenas costumbres—y comenzaron a hacer distinciones especiosas entre unas huelgas y otras para dejar abierto el portillo de la amenaza con la posibilidad de declarar, por motivos políticos, la huelga general revolucionaria. Mientras tanto, los segundones comenzaron a pasear en automóvil y a llevar una vida de lujo.

Surgieron a montones los concejales perpetuos, los propagandistas a sueldo y mantel y el aumento, como por generación espontánea, de diputados a Cortes que se disponían a sacrificarse. Aprovechando una era tormentosa de la vida de España, unos y otros, estos primates e inominados, se filtraron, como no podían esperar sino con el transcurso de muchos años, en la vida oficial de la sociedad española. Y en este ambiente de inmoralidad, aparecieron los «enchufistas», o sea los campeones de la holgazanería, de todos los más rastroseros apéritos y las más innobles aspiraciones, que encontraron una coyuntura propicia para saciar—nunca tan empleado este vocablo—su sed de mando y sus ansias de enriquecimiento, en una palabra, de explotación de los españoles. La segunda República ha alumbrado hombres a quienes no se le pueden aplicar los calificativos adecuados porque faltan en nuestro diccionario, a pesar de ser tan rico en palabras. Individuos sin preparación alguna, que apenas si sabían leer y escribir, ocuparon seis, siete—no sabemos cuantos—cargos, con sus retribuciones y emolumentos, que se cifraban por miles y miles de duros. Bastaba ser hombre de la confianza del «fulano» o del «mengano» para saltar categorías que requerían años de estudio y preparación técnica. Y así, había quien siempre iba en coche oficial y se tomaba después unas copas con el conductor. ¡Para qué citar nombres si están todos ellos en la conciencia de todos? Este influjo pernicioso de gastos e inmoralidades a costa del Estado, del ente su-

Para ser español, no bastará en la nueva era, haber nacido en España. El alto honor de serlo, se conquistará mediante el servicio y por el sacrificio.

En éste, no serán ya posibles las mixtificaciones.

perior en teoría para esos sujetos, repercutió, naturalmente, hasta en las últimas aldeas españolas; y así, a los pocos meses de república, España quedó convertida en un inmenso patio de monipodio, en que toda maldad tenía su asiento. Si pudiera hablar la sala de visitas del Congreso ¡cuantas conversaciones e intrigas oíríamos! Los «enchufes» hicieron crecer las legiones de mentecatos afiliados al marxismo, que no eran más que sinvergüenzas individual y colectivamente, que quedarán siempre como estigma, el más oprobioso de todos. El caso de la tan decantada disciplina marxista, por la que no hubo uno solo, ni uno solo de los socialistas, que no se solidarizase. Mas, hubo solamente un doctor, gloria de las ciencias clínicas, que no solo repudió tantas bajezas, sino que llegó a renunciar el acta por Madrid y se separó del socialismo. Los demás, todos ellos, claudicaron y se aprovecharon personalmente de esa asociación para los medros personales. Del nuevo régimen instaurado el 14 de abril del 31, esa es la ejecutoria socialista, otro día continuaremos.

Los hijos de Alcalá Zamora, alistados en el ejército rojo.—Los hijos de Alcalá Zamora que entraron por la frontera francesa y están en Barcelona, han declarado a los periodistas que habían abandonado todas las comodidades para venir a combatir contra los que han combatido toda clase de excesos. El más joven de los dos nuevos milicianos rojos, para honra de la familia, ha expresado también su admiración por los que van a ser sus dignos compañeros de armas.

La «Gaceta» de Valencia publica una orden del Gobierno dirigida al Director de Seguridad y Gobernadores. En ella se dispone lo siguiente: 1.^o Que desaparezcan los controles en las carreteras establecidas por los consejos de defensa y comités. 2.^o Los Gobernadores civiles establecerán controles a las entradas y salidas de poblaciones y ciu-

dades. 3.^o Todos los controles que existen serán disueltos por la autoridad y los que se opongan, puestos a disposición de los tribunales. Esta orden solo se refiere a los controles civiles, pues la autoridad militar dispondrá lo que crea necesario para el mejor desenvolvimiento de la guerra. Esto, como claramente se ve, se reduce a propaganda para el Extranjero, pues nosotros sabemos que todos los controles de carreteras los hacían milicianos. Todo va ahora en pro de ganar simpatías extranjeras para conseguir su ayuda, pues saben que si nos quedásemos solos, ya se habría consumado su aplastante, total y definitiva derrota.

El Gobierno de Madrid publicó una lista de artículos de primera necesidad con precios que habían de regir con carácter obligatorio. Esta lista comprendía ocho artículos y en ellos no se comprendían muchos artículos, todos ellos de primera necesidad. La carne era algo que brillaba por su ausencia. El mismo Gobierno se ha creído en la necesidad de ampliar la lista con mayor número de productos, incluyendo algunos artículos de primera necesidad que no existen en Madrid, pero con cuya inclusión se hace creer en el extranjero que Madrid está abastecida normalmente. Para ver comer en Madrid hay que subirse a la Telefónica hacia el mediodía, y desde allí se divisará a nuestros soldaditos que seguramente estarán comiendo carne. Entre los artículos incluidos en la lista por el Gobierno figuran cosas tan nutritivas como la granada, el cacahute, los apios de Málaga, etc. ¡Como se conoce que esta lista está hecha con los postres de los sátrapas gubernamentales de Valencia! Después de esto, no se le ocurre más que decir por la emisora S T de Madrid que los milicianos desayunan de café con leche con galletas y mantecilla, almuerzan con carnes y patatas y arroz con leche y para postre, turrón, peladillas, tabaco y coñac.

Alocución del general Queipo de Llano

(Debido a las malas condiciones atmosféricas, la audición de la charla del general fué muy fragmentaria. Por ello, el extracto que ofrecemos es más breve que de costumbre).

El periódico «Le Jour» afirma que numerosos voluntarios belgas están ya cansados de tomar parte en la guerra española y se han reunido en el Embajada belga, diciendo que no están dispuestos a continuar luchando, fundándose para ello en que no se han cumplido con ellos los compromisos por parte del Gobierno rojo. Dicen que han sido asquerosamente engañados por los hombres de su país y por los políticos revolucionarios. Añaden que no se les ha relevado de las trincheras de primera línea, en donde siempre se les ha mostrado muy superior el Ejército de Franco. Dicen que no están dispuestos a seguir la lucha y piden que les respeten pues quieren regresar a su país. De ser esto cierto, veremos que poco va a durar esta guerra. Hoy están en reposo las banderas del GENERAL FRANCO: el día que se pongan en movimiento, que será pronto, veremos como se acaba esta resistencia, que si existe, la mantienen escondiéndose detrás de las ventanas, dispuestas a base de sacos terrosos; se les sacará de allí, y cuando la lucha vuelva a ser en campo abierto, volverán a avanzar las banderas de Franco sin entorpecimiento de ninguna clase, puesto que se lanzarán otra vez los rojos a la más escandalosa fuga.

A falta de noticias, las radios rojas, lanzan toda clase de noticias imaginarias. El parte oficial miente más que nunca. Dice que la ferocidad fascista no conquista, sino que esclaviza. Aún hay clases y hay bastante diferencia cuando se trata de encontrarse entre caballeros y hombres dignos—que estos somos nosotros—a encontrarse con sinvergüenzas y canallas—que éstos son

ellos.—Dicen que la situación nuestra en la retaguardia es desesperada, pues nos encontramos faltos de los elementos más indispensables. ¡Pobres de nosotros, esta situación es verdaderamente espantosa! Ayer, por Radio Madrid, habló un señor que, al parecer nos toma a nosotros como lacayos de Hitler. El hombre, dice que estamos en la miseria y que entre nosotros reina el terror, y que la causa de tanto desastre es el fascismo. Escuchad atentamente, españoles. En las fábricas en donde se trabaja, dan a los obreros salarios muy bajos: 4 o 5 pesetas. Los artículos comestibles de primera necesidad están muy elevados, aun que, en cuanto a comer, les falta lo más indispensable. Los capitalistas, las clases y los militares son los únicos que tienen algo para comer, mientras que la gente trabajadora apenas tiene nada para llevarse a la boca. Todo eso dice el señor madrileño. ¡Hay que ver como estamos en Sevilla! ¡Miren que decir que no comemos! Yo, lo que puedo asegurar es que en la zona ocupada por los rojos es donde no se come, y si se come es muy poco. Pero en Sevilla y en todas las partes ocupadas por nosotros, puedo garantizar que al mediodía me pongo bastante bien, y que si por las noches no como es por propia voluntad, pues me duele mucho el hígado y yo creo, canalleros marxistas que con lo que nosotros despreciamos os daríais vosotros bien satisfechos si lo tuviérais de ordinario para comer. En cuanto a los jornales que se cobran aquí en Sevilla, ya dije en otra charla que me habían visitado una comisión de los obreros de la fábrica de armas diciéndome que les salía un jornal de 32 pesetas, que por cierto os dije que yo les había preguntado que clase de automóvil usaban. Lo mismo que pasa con estos obreros, pasa con otro gran número de trabaja-

dores. Yo aseguro que en plazo muy breve no ha de quedar en Sevilla un solo obrero parado. Nosotros nos preocupamos por el bienestar de nuestros obreros, no como ellos que tienen unos milicianos a los que tienen que pagar con muy buenos sueldos y el día que estos se les nieguen, veremos de que manera defienden a la Patria.

«Le Matin» del día 19 publica un artículo en el que trata de la horrorosa situación en que se encuentra Madrid. Según un testigo ocular, la situación en Madrid es desesperadísima, existiendo colas de mujeres en las puertas de los establecimientos para ver de recoger algunos alimentos. La mortalidad aumenta en proporciones alarmantes, principalmente entre los niños. Se producen asesinatos. Existe además una famosa columna formada de mujeres, la mayoría de las cuales son prostitutas. Puede decirse que desde el día 18 de julio no pueden disfrutar en Madrid de una situación más «agradable».

«La Petite Gironda» publica un artículo en el que trata de la situación en Barcelona. Dice que recrudescen las luchas entre las FAI y los rusos. Una comisión de la FAI se ha presentado al general ruso que dirige los destinos de Cataluña para que ponga en libertad a varios elementos de la misma que ya llevan bastante tiempo en la cárcel. Parece que el general ruso se ha negado a acceder a la petición. Actualmente, están nombrando comisarios de pueblos y otras autoridades, y en los nombramientos están eliminando a todos los elementos de la FAI. Creo que esto será motivo para que haya serios disturbios en la capital de Cataluña, pues un ejemplo en contra me demostraría que esta FAI no es tan fiera como parecía, y que baja la cabeza ante la nota de un general ruso, al que se somete.

«Le Figaro» dice que si fracasan las mediaciones entre los dos bandos en lucha, hay un problema terrible, que es el de las cantidades considerables de españoles que están refugiados en embajadas, por lo que será necesaria la intervención de las naciones para poder librarlos de la ferocidad de los marxistas. Señala el caso de que 1.500 personas salieron de una legación ante la promesa formal de que se las respetaría, y cuando salieron, fueron atacadas de una manera violenta por el populacho desenfrenado, que no respeta ni leyes ni autoridad: fueron asesinadas 1.200, pues las otras lograron huir, lanzándose a todo correr por el campo. ¿Es ese el respeto que tienen a las promesas? Ese es el Gobierno que pretende tener autoridad y que tiene toda la canallería de la calle y la hez social. Esta es la civilización que tienen ellos. Desconocen cualquier clase de autoridad. No se detienen ante nada.

Y ya que hablamos de autoridad, diremos lo que le ha pasado a Francia esta nación que antes de la guerra que sostenemos ha estado prestando, como ahora, grandes servicios a los rojos. Hablan las informaciones de prensa del asalto de bandoleros de que ha sido objeto el vapor francés «Luisiana», que llevaba acero, cobre y hierro a Génova. Al pasar un terrible temporal, tuvo que refugiarse en la región levantina. Fue registrado por los carabineros, los verdaderos hijos de mi alma, que se incautaron de la carga sin consideración de ninguna clase. Sacaron a toda la tripulación, que hospedaron en un hotel, bastante bien atendida. Una vez descargado el buque, le obligaron a marchar de Alicante, pero como no tenía carbón suficiente para poder llegar a Génova, pidieron autorización para cargar del mencionado combustible: la autorización les fué negada y se les obligó a abandonar el puerto. De esta manera tratan los rojos a Francia, que de manera tan incalificable está apoyando a la canalla marxista. Ni para Francia hay respeto. A pesar de todo, los franceses siguen apoyando a los rojos y por este motivo, hay gran indignación por parte de los verdaderos patriotas galos. Así, «L'Acción Française» publica un artículo en el que dice que de los cien aviones que fueron derribados a los rojos, 69 eran franceses, 17 ingleses y los restantes rusos, lo que afirma—dice—, aun que los telegramas hayan sido censurados. Y es natural, pues en Francia existe una gran mayoría del pueblo diana, conservadora, al que ese Gobierno del frente popular no ha querido consultar. Es necesario que a este Gobierno se le obligue a cesar en este apoyo a la canalla marxista, aunque el Gobierno no quiere enterarse, a pesar de que hay periódicos, en número de cada día mayor, que van

abriendo los ojos a los franceses. El día 19, publicó «L'Acción Française» un artículo que encabezaba con el título «Un Ministro de Justicia demier cri». En este artículo, se leía una conferencia dada por el anarquista García Oliver, en la que dió la seguridad de una victoria próxima. ¿Como se va a creer en la palabra de quien no la tiene? Este artículo habla después del anarquista Durruti, diciendo que fué uno de los que se ocupó de asesinar al arzobispo de Zaragoza Fondevila. Y estos son los hombres a los que los franceses están dispuestos a apoyar.

Solo dos noticias, para terminar: Llegó la columna internacional de Albacete el miércoles por la noche. No se dieron cuenta de la clase de vino que se bebe por Andalucía y bebieron demasiado. Al día siguiente tenían que entrar en fuego, y se desarrolló el combate de la manera conocida. Al día siguiente, cuando nuestros soldados pasaban por las calles de Montoro, vieron con asombro como un señor, asomándose por la puerta de una casa, daba gritos de «UHP, UHP». Naturalmente, los soldados, llenos de asombro, se abalanzaron sobre él, y entrando dentro de la casa encontraron a 19 individuos más, que declararon pertenecer a la columna internacional, puesto que lanzaban gritos de «Internacional, internacional». Naturalmente, los veinte individuos quedaron detenidos.

La otra noticia jocosa fué que llegaron cantando «UHP, UHP» unos milicianos con un camión, nada menos que Pedro Abad. Nuestros soldados rodearon inmediatamente el camión, deteniendo a todos sus ocupantes. Estas son las consecuencias que traen las mentiras lanzadas por las emisoras rojas, pues hicieron creer a estos desgraciados que Pedro Abad se hallaba en su poder.

El general termina su charla leyendo la acostumbrada lista de donativos.

La falta de papel que en estos días de fiesta no fué posible nos sirviera la fábrica de La Esplayeta nos obliga a publicarlo solo una hoja, y a fin de no restar texto al lector suprimimos los titulares.

Servicio de Radio Mallorca

Noticias radiadas anoche

Una bomba en el Ministerio de la Guerra permite que la carta de Ríos llegue a manos del Generalísimo

Radio Requeté de Guipúzcoa, a las 14 horas:

Lisboa.—El corresponsal del periódico «O Seculo» ha telegrafiado a su periódico la forma como ha llegado a manos del Generalísimo Franco el original de la carta de Fernando de los Ríos a Giral, que tanto ha dado que hablar. En el primer bombardeo de la aviación nacional sobre Madrid, una bomba alcanzó el Ministerio de la Guerra. Dos aviones de Salamanca salieron de sus bases, y elevándose a tres mil metros de altura, se presentaron sobre Madrid, bombardeando, sin que fuera notada su presencia, debido a la altura a que volaban. Como queda dicho, una bomba cayó sobre el Ministerio de la Guerra, produciendo enorme pánico y confusión. En uno de los despachos del citado Ministerio se hallaba un doctor, y sobre la mesa del citado despacho, una serie de documentos, entre ellos la famosa carta. Debido a la confusión que produjo la bomba, cundió la desmoralización, olvidándose los que tenían a su cuidado dichos documentos de guardarlos, momentos que fueron aprovechados por el citado doctor para apoderarse de la carta. Dicho doctor pasó a prestar servicio a las líneas de fuego rojas, y aprovechando una oportunidad se pasó a las nacionales, marchando a Salamanca y entregando al Generalísimo Franco el interesantísimo documento. El citado doctor no se encuentra actualmente prestando servicio en ningún hospital de los nacionales, sino luchando en las primeras líneas de nuestras fuerzas.

Recogida del botín de Montoro

Sevilla.—Nuestras tropas continuaron durante el día de ayer recogiendo gran cantidad de material de guerra abandonada por la brigada internacional en Montoro, conquistada recientemente por las fuerzas del general Queipo de Llano. Se ha recogido varios teléfonos

de campaña con muchos miles de metros de cable, un camión blindado, 22 camiones de transporte en muy buen estado, 150 cajas de granadas de mano, 50 cajas de municiones de ametralladora y un caballo con montura mejicana. El comunicado oficial correspondiente al día de ayer da ya la relación total y detallada del material cogido.

Los rusos protestan

Moscú.—Ayer se reunieron los comisarios que constituyen actualmente el Gobierno moscovita para dictaminar una enérgica protesta por el hundimiento del buque ruso «Komosol», que era uno de los mejores barcos de la marina mercante rusa.

Mensaje de Navidad

Berlín.—Rudolf Hess ha dirigido un mensaje, como de costumbre en las fiestas de Navidad, a todo el pueblo alemán. Dicho mensaje fué transmitido por todas las emisoras alemanas y por la española del Radio Club Tenerife.

Complot en Moscú

Riga.—Noticias de Moscú dicen que acaba de descubrirse un nuevo e importante complot, a causa del cual han tenido que cerrarse tres grandes fábricas por estar complicadas, según parece, con unos actos de sabotaje de desbordamiento de las aguas de una presa, que inundaron gran parte de una línea férrea, quedando bajo las aguas gran cantidad de material ferroviario.

La situación en Rusia parece ser bastante grave.

Nuevo partido en Suiza

Berna.—Acaba de constituirse en Suiza otro partido político que cuenta con grandes simpatías y numerosos afiliados. Se denomina partido de obreros y artesanos.

Huelgas en Francia

París.—Parece que muchos obreros del N. de Francia se han declarado en huelga por solidaridad con sus compañeros del S.

Nota del Generalísimo sobre las puertos de Bilbao, Gijón y Avilés

Radio Jaca, a las 14:30 horas: Una nota del Cuartel General del Generalísimo que nos ha sido transmitida advierte a todos los navegantes extranjeros que, por hallarse aún en poder del Gobierno rojo los puertos de Bilbao, Gijón y Avilés, y expirado el plazo concedido para su evacuación, dichos puertos están minados y el Gobierno nacional no quiere hacerse responsable de cualquier incidente que pudiera ocurrir. Por ello hace público este aviso.

El Comité de no intervención

Londres.—Se ha reunido el pleno del Comité de no intervención, tratando los puntos más importantes, como el de la total fiscalización de los puntos de entrada a España ocupados por ambos contendientes. El delegado ruso dió origen a un incidente, al hacer manifestaciones bruscas acerca de la respuesta dada por el general Franco al proyecto de fiscalización.

Lo que ocurría en El Carpio

Córdoba.—Un fugitivo de El Carpio, ocupada recientemente por nuestras tropas, ha hecho el siguiente relato de lo ocurrido en la citada población antes de ser liberada por las fuerzas nacionales:

Allí se vivía en un completo desorden. Repetidas veces la aviación nacional arrojó bombas, pero siempre con objetivos fijos, como el Castillo, Estación del Ferrocarril, etc. Una de aquellas bombas causó la muerte de ocho rojos. Últimamente, antes de ser ocupada la ciudad, los dirigentes rojos detuvieron a 25 personas de humilde condición, por creerlas simpatizantes con los nacionalistas, llevándoselas a Villa del Río y fusilándolas. Antes de la toma de Bujalance, se cometieron toda clase de atropellos en las personas que se creían de filiación derechista o religiosa. Una vez tomada dicha localidad, cundió la desmoralización entre los rojos, la mayoría de los cuales abandonaron El Carpio al grito de «¡sálvese quien pueda!»

Comandancia Militar

Visita

Atentamente invitado por el Almirante de la Escuadra inglesa, ayer se trasladó a bordo del buque insignia nuestra primera Autoridad Militar. La visita transcurrió en tonos de verdadero afecto, brindándose por la festividad del día, por Inglaterra y por España.



JUAN LLOPART VIDAL

Ha fallecido en Lluchmayor, a los 76 años de edad, el 25 Diciembre 1936

E. P. D.

Sus afligidos hijos Gabriel, Juan y Bernardo, del comercio de esta plaza; hermano, hijas políticas, nietos y demás familia participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al funeral que se celebrará en la parroquial Iglesia de Lluchmayor mañana, lunes, a las diez de la mañana.

No se invita particularmente.

Donativo

Dos Suboficiales de la Brigada Topográfica de esta Comandancia Militar, cuyos nombres desean permanezcan ocultos, han entregado cien pesetas para la suscripción del Movimiento nacional. El Excmo. Sr. Comandante Militar, al agradecer vivamente tal donativo, se complace en exteriorizar este generoso rasgo.

Servicio de Plaza para el día 27 de Diciembre de 1936.

Jefe de día.—Comandante de Infantería don José Martínez Aguinaga.

Imaginería.—Id. id. don Manuel Barrado Sampol.

Visita Hospital.—Primer Capitán de Artillería.

Aviso

Se advierte a las familias de los reclusos que a cada uno de ellos solo se le puede mandar el aguinaldo una sola vez. Y para las personas que aún no lo han hecho, que solo se recibirán paquetes hasta el miércoles 30 a las 6 de la tarde en la A. G. B. de D. T. la «Margarita», San Jaime, 68. Se ruega también que se abstengan de enviar botellas de vino y licores, y los que ya las hubieren mandado podrán recogerlas en el mismo local.

¡Viva España!!

DEL CARNET

En la ciudad de Lluchmayor ha dejado de existir, después de recibir los Santos Sacramentos don Juan Llopart Vidal.

El finado gozaba en Lluchmayor de generales simpatías, a las que supo hacerse acreedor por sus bondades.

A su familia toda y en especial a sus hijos Gabriel, Juan y Bernardo hacemos presente nuestra sentida condolencia.

TEATRALES

Principal

Esta tarde a las 4:30, la Compañía de Luis Massanet pondrá en escena la obra de J. y S. Alvarez Quintero «Malvaloca» y por la noche a las 8:30 la de A. Dustodio «Los cuatro caminos».

GACETILLAS

SINDICATO DE FARMACÉUTICOS.—Se invita a todos los farmacéuticos, médicos y profesionales a la 2.ª conferencia que sobre el tema «Defensa de la población civil contra los gases de guerra», desarrollarán don Jnan Gamundi en el Colegio de Farmacéuticos (Veri 14) el próximo martes día 29 a las 10 de la mañana.

PELOTA VASCA

Frontón Balear

Resultados de los partidos de ayer por la tarde:

Primera quiniela: Anacabe, ganador; Isasi, colocado. Los boletos (4-5) se pagaron a 256/90 pesetas.

Segunda quiniela: Echavarría ganador; Barrenechea, colocado. Los boletos (4-3) se pagaron a 48/20 pesetas.

Primer partido: Isasi-Arrate (Blancos) 25. Echavarría-Echave (Azules) 20.

Tercera quiniela: Echenique, ganador. Atano, colocado. Los boletos (5-1) se pagaron a 57/10 pesetas.

Cuarta quiniela: Loyola, ganador. Ro-

mán, colocado. Los boletos (5-3) se pagaron a 33/10 pesetas.

Segundo partido: Loyola-Román (Azules) 30. Echenique-Mendia (Blancos) 16.

RIALTO

Hoy desde las 3:15

La comedia musical Ufilim

NO SE PORQUE

Conoces a tu mujer

en español por Carmen Larrabeiti
Lunes.—MUSICA EN EL AIRE
por Gloria Swanson, Jhon Boles.—
DESFILE DE PRIMAVERA, en español por Francisca Gaal.

MODERNO

Hoy desde las 3:15

La mujer acusada

por Nancy Caroll - Gay Grant
Fronteras del amor
cantada y hablada por José Mójica y Rosita Moreno
Lunes.—LA HIJA DEL DRAGON
por Anna May Wong.—ORIENTE y OCCIDENTE en español por Lupe Velez.

TROCADERO

Hoy domingo de 12 a 2

INAUGURACION DE LOS APERITIF - DANSANTS

ORQUESTA
LOS TRANSHUMANTES
Precios especiales

FRONTON BALEAR

Hoy Domingo 27 Diciembre de 1936

Tarde a las 4 y media

ECHABURU - CARMELO

contra

ISASI - URQUIRI

SATUR - LOYOLA

contra

ZULAICA - IRIONDO

Y QUINIELAS

Mas detalles por carteles y programas

Martes partidos y quinielas

TEATRO BALEAR

HOY DOMINGO

De 3 a 11:30 noche

CINE Y LAS ATRACCIONES

Paquita Real

Lidia Lupe

Pepita Amaya

La Cortes

Conchita Borull

Totolo y otros

PROGRAMA INSUPERABLE

OFICIALES

Sastres y camiseras hacen falta en

ALMACENES ENSEÑAT

Avenida Alejandro Rosselló, 100, Palma

y Mayor, 54, Inca

Compraría

Autó 8 ó 10 HP. Sedán.

Ofertas: «El Día», Danús, 2.